
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

天白区はもうすぐ 50 年の節目を迎えます。

この「子ども区民会議」は、これまでの区の歴史

を振り返りながら、こんなまちにしたいという

ことを考えながら提案をしていただくという、

天白区初めてのプロジェクトです。 

私のモットーは「未来志向」と「多面的思考」です。未来のためには、

昔のことをしっかり知ったうえで新しいことを考える「温故知新
お ん こ ち し ん

」が、

大事。 

みなさんは、まちづくりは自分には関係ないと思っているかも知れ

ませんが、まちづくりは住民の意見をしっかり聞かないとできませ

ん。私は行政の立場で考えますが、民間の方は経済を活性化し、利潤
りじゅん

を上げる視点で考える。先生は教育者の視点で考える。いろんな視点

を持つ人が地域で一緒に暮らしているので、まちをつくっていく時は

いろんな視点で考えることが大切です。 

この会では、そういったことを学んだり考えたりしながら、みなさ

んが暮らしやすい未来の天白区を考えていただけたらと思います。 

まちの「これから」を考える 
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 NEWS LETTER ① 

8 月 2 日水曜の午後、名城大学タワー75 で、第 1 回「まちの『これから』を

考える天白区子ども区民会議」を開催しました。 

この日は、小 5 から中 3 までの 29 人の子どもに区内の大学に通う大学生

5 人が運営サポーターとして加わり、合わせて 34 人の参加がありました。 

はじめに区長あいさつや、この会議の目的などを聞いたあと、簡単なゲームや

似顔絵名札の作成などを通してリラックスした雰囲気づくりをしました。 

つぎに 6 班に分かれ、天白区の昔を知るプチ講座を聞いたり、15 階の展望

フロアからまちを眺めたり、今と昔の地図や写真を見比べたり・・・。 

その後、天白区の強みと弱みをふせんに書いて、貼り出しながら意見交換。

最後は、50 年後の天白区をイメージして「なったらいいナ！こんなまち」を班で

１つのまちづくり川柳にして発表！和気あいあいの楽しい会になりました♪ 
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1 区長あいさつ 
 

アイスブレイク（ときほぐし） 

水
野
区
長  

楽しいアクティビティで、少し緊張した雰囲気がぐっと 

なごやかに！コミュニケ―ションのコツも学びました！ 

3 プチ講座「天白区の昔を知ろう！」 

～見学ツアー「高い場所から眺めてみよう！」 

1975年、昭和区から独立して天白区誕生！この時、人口

は87,931人。この後、開発が進み小学校や中学校、消防

署、警察署、図書館、区役所などができてきました。 

1906年、4つの村がくっ

ついて天白村になる！ 

 

1955年、天白村が名古屋

市昭和区に入る！ 

 

現在、区の人

口は 16万人。

人口が増え、

住宅や生活に

必要な施設も

増えました。 

15 階展望フロア

から現在のまち

を眺めました 

 ↓ 

 

←昭和 57年 

の住宅地図 

 

↑ 昔
の
写
真 

過去と現在を比べてみて、まちはこの 50年でどう変わったかな？ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ショッピングモールなど遊べる場所が少な

い、地下鉄を 5分に 1本に、かぼっちの知

名度が低い！など「悪いところ」がたくさ

ん出ました。「いいところ」は、自然が多

い、人がやさしい、かぼっちが可愛い！な

ど。 

４ えんたくん会議「天白区の強み・弱みって？」 

～「VISION2073★なったらいいナ！こんなまち」 
段ボール製の円卓（えんたくん）を囲んで、現在の天白区の「ここはイイネ（強み＆魅力）と「ここはどうかな？（弱み＆問題）を 2 色

のふせんに書き出して意見交換。最後に、「50年後の天白区がどんなまちになったらいいか？」をまちづくり川柳にして発表しました！ 

自分が住んでいる天白区だけど、高い所から見る

と初めて知ることがいっぱいあった／いろんな人（学

年、学校）と交流もできて天白区のことも知 

れて考えれて本当に楽しかった／この先 50 年をよりよくしていく

ために大切なことを見つけ、それを自分たちで行なっていくことが

必要だと思った／他人の話をしっかり聞くことや、さまざまな意見

をとり入れることの大切さを知った ほか 

天白区役所 企画経理室  

TEL（052）807-3953 FAX（052）801-0826 
✉ a8073951@tempaku.city.nagoya.lg.jp 
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C A 

「悪いところ」は、坂が多い、地域

の交流が少ないなどが出ました。

「まちづくりは区民が協力し合っ

てつくっていくものだ」というこ

とで、この川柳にしました！ 

E 

「悪いところ」は、高低差がある、交

流が少ない、街灯が少ない、道に迷

いやすい。「いいところ」は、森林が

多い、歴史に関係する建物や遺跡が

多い、公園がたくさん、お祭りがあ

る！など。 

D 

B 

F 

「いいところ」も「悪いところ」も環

境面の話がたくさん出ました。今

ある自然を残し、悪い環境は、今

後改善していけたらと思います！ 

「いいところ」は、人柄がいいと

か、交流があることなど。「悪いと

ころ」は「坂が多い」という意見が

出たので、この川柳にしました。

バイクは「自転車」のことです！ 

「人」に着目していただいたのがす

ごくいいなと思いました。人がつ

ながれば、まちの力になる！ 

 

50 年後のことなので、お年寄りの事

を考え、老人ホームや交通機関を増や

す、などの意見が出ました。 

「いいところ」は、公園が多く子ども

が成長する場になっている、など。 


